



Mi Universidad

Control de lectura

Luis Alberto López Abadía

Cuarto Parcial

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas. A 28 de abril de 2024

Medicina Tradicional Ayurvédica

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Lois Alberfo

El ayurveda es la base histórica de todas las medicinas alternativas, cuya traducción literal significa "la ciencia o el conocimiento de la vida" es el sistema médico tradicional de la india. Su origen se remontan a unos 5000 a 10000 años, y es ampliamente considerado como la forma más antigua de sanación en el mundo. Ayurveda se basa en la premisa de que la enfermedad es el resultado natural y final de la vida en armonía con nuestro entorno. Natural es una palabra importante, porque Ayurveda entiende que los síntomas de la enfermedad son la forma natural del cuerpo para comunicar la falta de armonía. Con esta comprensión de la enfermedad, el enfoque de Ayurveda para la curación se hace evidente: restablecer la armonía entre el yo y el medio ambiente. Una vez restablecida, la necesidad del cuerpo para comunicar la falta de armonía disminuye, los síntomas se disipan y se dice que se ha producido la curación. Ayurveda comprende que cada persona y su enfermedad se manifiesta como única entidad. Se podría decir que no hay dos personas iguales, como no hay dos enfermedades similares. Por lo tanto, el Ayurveda no se aproxima a la cura de una enfermedad en general, sino que se acerca a la curación de una persona. Este enfoque difiere enormemente de la Medicina Alopática o Convencional. Ya que esta última busca un medicamento que cure a un número estadísticamente significativo de personas para una condición específica; en cambio, la Medicina ayurvédica busca en tratar

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas generales, federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas complementarias; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas técnicas - prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "Salud intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. Con más de 25 años de experiencias sobre esta política de salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones. Voces expertas, críticas y reflexivas han surgido a partir de la implementación de los hospitales denominados mix

Alimentación, Sexualidad y Ritmos de paso

Luis Alb. Dr. Jimena UDS Mi Universidad 20/10/24

A menudo se suele considerar que las teorías psicoanalíticas desarrolladas por los autores denominados postfreudianos divergen radicalmente de las teorías elaboradas por los psicoanalistas lacanianos razón por la cual frecuentemente observamos una dificultad para establecer el diálogo entre estos enfoques teóricos. Sin embargo, dicha dificultad no constituye una imposibilidad, tal como lo mostraremos en este ensayo. Por ello, en esta ocasión vamos a arriesgar una articulación de las teorías lacanianas y postfreudianas en la cual resulta posible establecer puntos de convergencia entre estos enfoques psicoanalíticos. Los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger se ubican dentro de la orientación denominada "psicología del yo", pues sus desarrollos teóricos se centran en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apuntan a su formación y transformación. Pero, a diferencia de los autores más representativos de esta orientación teórica que tuvo su epicentro en Norteamérica, como H. Hartman, E. Kris y R. Lowenstein, este autor no se ocupa de estudiar las funciones de autonomía primaria asociados a tal instancia, también denominadas como área del yo libre del conflicto, sino de abordar aquellos procesos identificatorios del yo que permiten crear una representación de sí mismo. Para estudiar estos procesos Erikson forja el concepto -importante en su obra- de "identidad del yo" o "identidad yoica", el cual se relaciona a su vez con otro concepto relevante, a saber, la "crisis de identidad". Según Erikson

Obstinación terapéutica:

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanasia", situación contraria a la eutanasia, y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distanasia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la Real Academia de Medicina de Cataluña (RAMC), un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse cooperativamente sobre la distanasia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial - popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas -, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanasia", palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". El vocabulario de la ética se utiliza la

Antropología de la muerte

La idea de Antropología de la Muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Sin embargo como disciplina está en los mismos inicios de la Antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que definen esta antropología, es una serie de premisas asumidas: es la heredera directa del evolucionismo sociológico y biológico; son universalista; utiliza un método comparativo; busca los orígenes de las instituciones y creencias culturales; y los representantes de esta antropología se caracterizan por no visitar aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan. Con el tiempo se les otorgó el calificativo de antropólogos de sillón; aunque obtuvieron sobrenombres más ofensivos, como "especialistas de poltrona", "etnógrafos libresco" o "topos de museo". A esto Harris señala que cayeron en el determinismo racial, intelectualista y eclécticos. Entre los autores más relevantes encontramos a Morgan (1818 - 1881) Tylor (1832 - 1917) y Frazer (1854 - 1941). Tylor clasifica la vida humana en tres estados: salvajes, bárbaro, y civilizado. Este ha sido un autor muy criticado, a pesar que en su época sus obras fueron traducidas a varios idiomas y continuamente reeditadas hasta 1920. Sus libros Culturales Primitivas y Antropología, siguen ejerciendo influencia para el estudio de las religiones comparadas. Pero se le quita toda relevancia

BIBLIOGRAFÍA

- Moreno Leguizamán, Carlos J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo – mente en la medicina ayurvédica de la india y de la biomedicina contemporánea, (3), 91–121. Recuperado el 02 de junio de 2024
- Navarro, Roberto Campos, Sanchez Edith, Yaenia Peña y Maya, Albredo, Paulo, (2017). Aproximación crítica de las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud colectiva, 13(3), 443-445. Recuperado el 13 de junio de 2024
- Van Grennep, A (2018). Los ritos de paso en Alianza e Books. Recuperado el 20 de junio de 2024
- Dr. Jordi Sans Sabroten (q.e.p.d) y Dr. Frances Abel Fabre. S.J. Obstinación terapéutica. Recuperado el 24 de junio de 2024
- Mabsilla, M. (2008), Los albores de la antropología de la muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Research Gatz. Recuperado el 24 de junio de 2024